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لا شك أنه من البديهيات على 
أي ناقد يريد الخوض في مشكلة 
وبكل  بها  ملماً  يكون  أن  ما 
الجوانب  جميع  من  حيثياتها 
عارفاً بخفاياها وأسرارها وألا 
يقتصر رأيه أو وجهة نظره على 
به  فيشيد  )المضيء(  الجانب 
ويمجده ـ أو الجانب )المظلم( 
المعتم من المشكلة فيصب جام 
غضبه عليه.. بل عليه أن يحاول 
إضاءة الجانب المعتم بنفس قوة 

إضاءة الجانب المشرق.
يجد  أن  ينتقد  مــن  وعــلــى 

الحول المناسبة وأن يضع نفسه 
مكان ذلك الشخص الذي يوجه 

عليه النقد.. هكذا تعودت القول في كتاباتي، بل وحتى في مناقشاتي 
الجانبية..وهي مشكلة تعود حالي عليها.. لأن هدفي الموسوم بالحياة 
يكمن أساساً في أن من شب على شيء شاب عليه.. وهي عادة تسبب 
لنفسي وكتاباتي أن أخسر الكثير من امتيازات “قادة الرياضة اليمنية”..

ولكن طالما أنها ترضي الضمير أفضل الخسارة.. وطز بكل الامتيازات..!! 
لأن الشرف أغلى.

إنها أم المشاكل المستعصية بالأندية!
نعم يا سادتي.. إنها أم المشاكل إلى درجة أن )بعض( قيادات أنديتنا 
المستعصية”  “الأزمــة  بـ  عليها  تطلق  أصبحت  بلدنا..  في  الرياضية 
المرتبطة أساساً بـ “المخصصات المالية” الممنوحة لها من قيادة وزارة 
الشباب والرياضة ويتراوح بين )30 - 50( مليون ريال تقريباً لأندية الدرجة 
الأولى ونصفها إن لم يكن أقل لأندية “الدرجة الثانية” التي يبلغ قوامها 
تقريباً )58 نادياً( رياضياً.. على مستوى الجمهورية ـ أما أندية الدرجة 
“الثالثة” البالغ عددها الخيالي أكثر من )248 نادياً( رياضياً.. إن لم تكن 
أكثر فلا أستطيع التعليق على ذلكم الرقم سوى بكلمتين فقط.. حدثوا.. 

ولا حرج..!!.
يجب أن يعلم كل القراء من الرياضيين الكرام..أن تلك الكلمات الرياضية 
السالفة الذكر في هذا الموضوع.. هي أم الحقائق للمشاكل التي تعانيها 
“أنديتنا الرياضية”وهي الأندية الحقيقية ما قبل وحدة الوطن وليست تلكم 
الأندية بأرقامها الخيالية التي جاءت بها بعض القيادات الرياضية صاحبة 
“القرار السياسي” بعد وحدة الوطن وبخاصة تلكم “الأندية” بالدرجتين 

الثانية والثالثة..والأشبه بالكومبارس.
ليس لأنني أرفض أن يكون لها “تواجد” بالساحة الرياضية اليمنية.. لا 
وألف لا..؟ لأن ذلك حق مشروع لها لخدمة أهداف توسع رقعة “الرياضة 

اليمنية” ولكن... وآه مما بعدها...!!
المنطق.. والواقع العام يؤكدان أن “الرياضة اليمنية” نفسها هزيلة 
وشحيحة “الإمكانيات” بكل النواحي.. لا تستحق أن تمنح الاعتراف لمن هب 
ودب، كما أصبح واقعاً ميدانياً.. تتباهى وزارة الشباب والرياضة ـ والاتحاد 
العام لكرة القدم بها وتحديداً منذ العام 2004م لتصل اليوم إلى هذا العدد 
غير المقبول بهذا الشكل اللافت للنظر وليست “العبرة” يا سادتي تحسب 
“بضم التاء” بـ “الكم” وإنما بمنطق “الكيف” والكيف المرتبط بالمقبول 
والمعقول معاً... لأن مثل هكذا.. أعداد هائلة لمثل هكذا “أندية” تسبب 
أضراراً خطيرة لتطور الكرة اليمنية ـ والرياضة اليمنية بعامة وهي تأتي 

على حساب الألعاب الرياضية وشبابها.
فهل من مراجعة فنية لذلكم الغول القادم..؟ ياليت!!

صرفيات قيادات الأندية تفوق الخيال

عو�ض �ضالم عو�ض )عو�ضين(
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بروح رياضية 

❊ �صنعاء / نا�صر محمد عبدالله / محمد البحري:
ت�صوير/عبدالرحمن حوي�س

تشهد صالة نادي بلقيس الرياضي بأمانة العاصمة صباح 
تبدو  وفيما  اليد  وكــرة  الشطرنج  اتحادي  انتخابات  اليوم 
منافسات كرة اليد مضمونة للرئيس الحالي الأخ أمين المدعي 
خاصة بعد انسحاب الحكم المعروف محمد نعمان من المنافسة 
على الرئاسة، سيكون عذري الشطرنج على موعد قوي من 
الترصد والترقب عندما يحتكم مع الدكتور صبري عبد المولى 
مرشح الشعلة لرئاسة اللعبة  لصندوق الاقتراع معولين على 
تربيطاتهم مع الجمعية العمومية للعبة وبهذا سيكون التوقع 

بفوز أحدهما صعبا.
من جهة ثانية بانتصار كاسح.. بل وبالضربة القاضية فاز الأخ 
محسن أحمد صالح برئاسة الاتحاد اليمني العام للكرة الطائرة 
بعد أن حصل على )82( صوتاً من أصوات أعضاء الجمعية 
العمومية في انتخابات الاتحاد العام للعبة التي جرت صباح يوم 
أمس )الأحد( فيما حصل الأخ عادل وادي المنافس على رئاسة 
الاتحاد على )17( صوتاً ليمنى بهزيمة ثقيلة وبفارق كبير في 
الأصوات بلغ )65( صوتاً لصالح الفائز بجدارة بالرئاسة الأخ 

محسن أحمد صالح.
ومما لا ريب فيه أن هذا الفوز الباهر والاكتساح الكبير 
للأستاذ محسن أحمد صاح وبقائه على كرسي الكرة الطائرة 
اليمنية..لا يعني تجديد الثقة لهذا الرجل فحسب.. بل إن هذا 
الفوز الجم لـ »محسن أحمد صالح« هو شهادة دامغة بالغة 
الدلالة فقد استطاع أن يثبت كفاءته واقتداره ونجاحه المذهل 
خلال قيادته للعبة الكرة الطائرة على كافة المستويات خلال 
الفترة الماضية..ولذلك، فإن تجديد الثقة للأستاذ محسن أحمد 
صالح وانتخابه رئيساً للاتحاد اليمني العام للكرة الطائرة 
للفترة 2012م/2016م يعني بوضوح تام وحقيقة ناصعة مدى 
ايمان الجمعية العمومية وثقتها المطلقة في أن هذا الرجل 
هو المناسب والانسب للكرة الطائرة اليمنية.. وإيمانها في أن 
ديمومة نجاح اللعبة تكمن في ديمومة »محسن أحمد صالح« 
في قيادة اللعبة واطراد النجاحات والإنجازات التي تحققت على 
يديه منذ  أن تولي  زمام دفتها وستظل كذلك طالما أن هذا 

الرجل هو الذي يحلق بها في سماوات النجاح والإنجاز.
وقد كانت  منافسات انتخابات المرشحين لعضوية مجلس 
إدارة الاتحاد العام للكرة الطائرة على أشدها وحامية الوطيس.. 
وأسفرت عن الفائزين التالية أسماؤهم لعضوية مجلس إدارة 

الاتحاد:
حسين عوض موسى - 95 صوتا

حسين الرفاعي - 70 صوتا
عبد السلام بافطيم - 69 صوتا

خالد الشويطر - 68 صوتا
عبير السلامي - 65 صوتا

 جبران  القراعي-62 صوتا
علي سالم 54- صوتا

علي محمد العيدروس 51 صوتا
خالد العليي – 50 صوتا

حيدر احمد علي يوسف   45 صوتا
الاحتياط 

عبدالخالق الولي-  عمر باحشوان  – عادل اللداني  – فريد 
غالب -خالد علوي- 

الوحيشي يتجاوز الأهجري في 
الجمباز بصوت

فيما كانت انتخابات الاتحاد العام للجمباز هي الأكثر إثارة 
وندية وقوة بين المتنافسين بشكل خاص وعلى المستوى 
الاتحاد الأخ محمد  العام للانتخابات بشكل عام، فرئيس 
الوحيشي واجه منافساً قوياً وصعوبة كبيرة في صندوق 
الاقتراع أمام الأخ محمد الأهجري الرئيس السابق للجمباز 
حين كانت المرحلة الأولى قد شهدت تعادل المرشحين بــ12 
صوتا لكليهما إلا أن ورقة اقتراع واحدة كانت كفيلة بإعادة 
الكفة من جديد كونها حملت اسمين وفي الإعادة فاز الوحيشي 
بالصوت الوحيد الذي وضعه مرة أخرى رئيسا للعبة المرونة.

وكانت قائمة الوحيشي قد ضمت الأسماء التالية:
عبد المجيد هائل حزام 18 صوتا

أمين القهالي 17 صوتا
عبد العزيز الضياني 17 صوتا

علي الدبعي 15 صوتا 
عبد الصبور المحبشي 15 صوتا

علي الحرازي 12 صوتا
محمد عثمان السريحي 12 صوتا

سارة عبده عبد الله 11 صوتا
العامة برئاسة  الرياضية  الانتخابات  هذا وتواصل لجنة 
عبدالله بهيان.. نشرها لأسماء المرشحين لرئاسة وعضوية 
للسنوكر  العام  الاتحاد  وهي  العامة  الرياضية  الاتحادات 
والبلياردو حيث لم يتقدم احد لمنافسة سند الحريبي الرئيس 
الأسبق.. ويتنافس ثلاثة عشر متنافس على ثمانية مقاعد 
للعضوية .. وفي الاتحاد العام للفروسية لم يتقدم أيضا احد 
لمنافسة الشيخ حاشد الأحمر الرئيس السابق .. فيما يتنافس 
10 مرشحين على ثمانية مقاعد للعضوية .. واليكم أسماء 

المرشحين في الاتحادين:
  

 المرشحون لمجلس إدارة الاتحاد 
العام للسنوكر والبلياردو 

1. هاني علي عصدة
2. مروان سلطان سعيد 

3. خالد اسماعيل عبد الرحمن الاكوع
4. عبد الله ابراهيم محمد المرتضى

5. احمد يحيى اسماعيل المنيفي
6. احمد احمد هادي العروسي 

7. احمد محمد صالح جبهان 

8. عبد الله احمد عبد الرحمن المتوكل 
9. سند عبد الله احمد الحريبي
10. احمد عزي محمد الشريف 
11. عبد الكريم محمد الرازي 

12. عمر عبد الوهاب الخولاني 
13. بسام علي نعمان القدسي

14.       بلقيس حسين رفعت
 

المرشحون للاتحاد العام للفروسية 
1. حاشد بن عبد الله الاحمر    مرشح 

2. هناء نعمان هائل الهردي  مرشح ومندوب
3. محمد حسين احمد القملي  مرشح ومندوب

4. جميل علي محمد بشر      مرشح
5.  جابر يحيى علي البواب    مرشح ومندوب

6. محمد محسن شذان        مرشح ومندوب
7. جمال محمد الطويل        مرشح ومندوب

8. أحلام مطهر احمد الساغي   مرشح 
9. فيصل محسن ناجي الدبا     مرشح ومندوب

10.  نجيب حسن علي العذري     مرشح ومندوب
11.  ياسر احمد محمد نصار      مرشح ومندوب

12.  صادق مارش قائد السمان   مرشح ومندوب

الأهجري والوادي.. خروج حزين

بفارق كبير تجدد الثقة بمحسن صالح .. وصوت واحد يعيد الوحيشي للجمباز
اليوم..العذري وصبري صراع الرئاسة على رقعة الدهاء 

❊ �صنعاء / عبدالكريم الرازي:

اكد الاخ/ امين عبدالرحمن المدعي- رئيس مجلس 
ادارة الاتحاد العام لكرة اليد ان ترشحه لرئاسة الاتحاد 
في اول انتخابات تشهدها اللعبة نابع من حرصه على 
مواصلة المشوار لخدمة كرة اليد وتوسيع رقعة انتشارها 
وتاهيل الكوادر الوطنية في المجالات الفنية والادارية في 

ظل العلاقات الطيبة التي عززوها 
في الفترة السابقة مع الاتحادات 
بعد  والدولية  والآسيوية  العربية 
ان ظلت بلادنا مغيبة طيلة الفترة 
الحالي  الاتــحــاد  وعمل  السابقة 
التواصل  استعادة  على  جاهدا 
والتاكيد على حرصهم ان لاتغيب 

اليمن عن التواجد الدولي.
وقال المدعي ثقتي كبيرة باعضاء 
الجمعية العمومية وهدفي خدمة 
اللعبة والجميع يعلم اننا تسلمنا 
الاتحاد وهو شبه اسم بلا معنى 
وبتعاون  الواحد  الفريق  بــروح  و 
الجميع ودعم قيادة وزارة الشباب 
والرياضة وصندوق رعاية النشء 
ودور الاندية وابناء اللعبة تمكنا من 
اعادة تواجدها في بعض الاندية 
للاتحاد  الرئيسي  المقر  واوجدنا 
نلتقي  جميعا  بيتنا  يعتبر  الــذي 

فية وننافش الافكار ونتحاور ونتعلم من بعضنا البعض 
للمساهمة في توسيع رقعة انتشار اللعبة ونشرها في 
الكوادر  وتاهيل  المتخصصة،  المراكز  وايجاد  الاندية 
الفنية من الحكام والمدربين والاداريين من خلال الدورات 

الرسمية والمعتمدة عربيا وآسيويا ودوليا.
القادمة يركز علىى  للفترة  أن برنامجه  الى  واشار 
التاهيل والتدريب وايجاد اندية حقيقية تمارس كرة اليد 
ومراكز تخصصية وخلق علاقة مع وزارة التربية والتعليم 
ووزارة التعليم العالي لنشر اللعبة في المدارس والجامعات 

والاهتمام بالمنتخبات الوطنية في مختلف الفئات العمرية 
والسعي لاقامة دوري الدرجة الاولي بطريقة الكل مع 
الكل ذهابا وايابا وتعزيز علاقاتنا مع الاتحادات العربية 
والاسيوية والدولية بالاضافة الى الاهتمام بتشكيل اللجان 
الفنية والحكام والمدربين والاهتمام بلجنة المسابقات 
والمراكز بتعاون الجميع معنا..كما سنحرص على بحث 
كيفية مضاعفة الدعم المقدم 
للاتحاد من الوزارة والصندوق 
ــاب  ــع اســــوة بــاتــحــادات الال
رياضة  ان  خاصة  الجماعية 
كرة اليد مكلفة وتحتاج الكثير 
والدعم..كما  الاهتمام  مــن 
سنعمل للبحث عن الداعمين 
باللعبة  خاصة  صالة  لانشاء 
متي ماتعاونت معنا الحكومة 
لانشاء  خاصة  ارضية  بتوفير 
صالة ومقر دائم للاتحاد وفق 

مشروع متكامل.
لكل  الشكر  المدعي  ووجــه 
الاتــحــاد خلال  من تعاون مع 
الفترة الماضية وعلي راسهم 
قيادة وزارة الشباب والرياضة 
وقــطــاع الــريــاضــة وصــنــدوق 
رعاية النشء والاندية ومكاتب 
وابناء  بالمحافظات  الشباب 
اللعبة ..مشيدا بتفاعل وسائل الاعلام والاعلام الرياضي 
مع اللعبة وان الاتحاد يرحب بالنقد البناء ويستفيد من 
خبرات وتجارب من يريدون ان يعملوا لخدمة اللعبة..
ومثمنا دور الامانة العامة للاتحاد ممثلة بالاخ/ حمزة 
صالح واعضاء الاتحاد واللجان الفنية والعاملة جميعهم 
دون استثناء باعتبارهم العنصر الفاعل فيما وصلت اليه 
رياضة كرة اليد اليوم من مكانة ...وانه بتعاون الجميع 
لاشك ان القادم افضل لايجاد كرة يد حقيقية في الاندية 

والمراكز والمدارس والجامعات.

    أمين المدعي المرشح لرئاسة الاتحاد العام لكرة اليد

بثقة الجمعية العمومية سنواصل العمل 
لتوسيع قاعدة اللعبة وتأهيل الكوادر الوطنية

د. صبري عبد المولى المرشح للرئاسة: باكتساح 
كبير سأفوز برئاسة اتحاد الشطرنج

الديني يطلع على التحضيرات  الخاصة بالمراكز الصيفية بساحل حضرموت 

❊ �صنعاء/نا�صر محمد عبدالله:

عبر الأخ الدكتور صبري عبد المولى المرشح 
لرئاسة الاتحاد اليمني العام للشطرنج الذي 
“الاثنين”  اليوم  صباح  انتخاباته  ستجري 
الجمعية  أن  البالغة في  بصنعاء عن ثقته 
العمومية ستنتصر للرياضة ولعبة الشطرنج 
ولاعبيها وهذا ما لمسناه من إجماع حول عدم 
أهلية الأخ عبد الكريم العذري واستمراريته 

لقيادة اللعبة للسنوات الأربع القادمة.
ــك فــي تصريح خــاص لصحيفة  جــاء ذل

)14أكتوبر( قال فيه:
ولذلك ومن خلال كل المؤشرات والدلائل 
اللعبة  لاعبي  قبل  من  ســواء  الملموسة 
من خلال  أو  وحكامها  ومدربيها  وإدارييها 
مندوبي الأندية والفروع إلى انتخابات الاتحاد 
العام للشطرنج التي ستتم صباح هذا اليوم 
فإنني اتوقع الفوز برئاسة الاتحاد وباكتساح 
كبير وذلك من خلال الكم الكبير للاتصالات 
التي تلقيناها وأكدت وقوفها معنا وتصويتها 
لنا.. ومن منطلق أن الجميع بدون استثناء 
أصبح يدرك جيداً الحال الذي وصلت اليه 

اللعبة في الفترة الماضية.
المولى  عبد  صبري  الدكتور  الأخ  وقــال 

المرشح لرئاسة الاتحاد العام للشطرنج:
إن برنامجي الانتخابي الذي استند عليه في 
المنافسة على رئاسة الاتحاد العام للشطرنج 

يتمثل في الآتي:
1ـ العمل بروح الفريق الواحد.

2ـ ارساء العمل المؤسسي في الاتحاد العام 
بعيداً عن التسلط الفردي والنزعة الفردية 
بما يخدم اللعبة وكوادرها ولاعبيها ومدربيها 

وحكامها وإدارييها.
3ـ العمل على نشر وتوسيع قاعدة اللعبة 

في محافظات الجمهورية.
4ـ الاهتمام بأندية الدرجة الثالثة والعمل 

على تطوير مستواها الشطرنجي.
يضمن  بما  العلاقات  وخلق  التسويق  5ـ 
رفد الاتحاد العام للعبة بالميزانية المطلوبة 
التي تسهم في تجديد نشاطه وإحداث نقلات 

نوعية في مستوى بطولاته ونشاطاته.
واختتم الأخ الدكتور صبري عبد المولى 
مجدداً  بالتعبير  “14أكتوبر”  لـ  تصريحه 
عن ثقته المطلقة في أن أعضاء الجمعية 
العمومية للاتحاد العام للشطرنج ستقول 
أجل  من  التاريخي  اليوم  هذا  في  كلمتها 
إنقاذ لعبة الشطرنج وإصلاح واقعها على 

كافة المستويات المتعلقة بها.

اليوم.. انتخابات الاتحاد العام للشطرنج

❊ المكلا / فهمي باحمدان :
اطلع  الأخ / خالد سعيد الديني – محافظ محافظة 
حضرموت رئيس اللجنة الفرعية للمراكز الصيفية 
علي  محسن   / الأخوين  لقائه  خــلال  بالمحافظة 
العطاس –المدير العام لمكتب وزارة الشباب والرياضة 
بساحل حضرموت  رئيس اللجنة الفنية و جمال سالم 
عبدون  مدير مكتب وزارة التربية والتعليم بساحل 
على  اطلع  الفنية  اللجنة  رئيس  نائب  حضرموت 
التحضيرات النهائية والخطوات التنفيذية لتدشين 
المراكز الصيفية الشبابية والطلابية الموزعة على 
مختلف مديريات الساحل ،والتي ستشمل المجالات 
الدينية من حفظ وتلاوة القرآن الكريم ومحاضرات 
توعوية وأنشطة  شبابية ورياضية ومهنية وكشفية 
والحرف  الحاسوب  مجال  إلى  بالإضافة  وثقافية 

والمشغولات اليدوية.

وفي اللقاء أكد محافظ محافظة حضرموت / خالد 
سعيد الديني أهمية المراكز  في توعية الشباب 
الإجــازة  واستغلال  ومواهبهم  مهاراتهم  وصقل 

الصيفية بما يعود بالنفع على الشباب والفتيات .
وأشاد المحافظ بجهود اللجنة الفنية في التحضير 
والإعــداد لهذه المراكز ، داعياً المديرين العامين 
للمديريات والهيئات الإدارية و المجالس المحلية  في 
المديريات إلى التفاعل و التجاوب مع اللجنة الفنية 

لما من شأنه إنجاح هذه المراكز كل في مديريته.
المراكز  هذه  على  القائمين  المحافظ  دعا  كما 
إلى غرس روح الولاء الوطني في الشباب والفتيات 
في  دروس  وإقــامــة  دينهم  بــأمــور  التعريف  و 
التقوية بالإضافة الجوانب الرياضية و الترفيهية 

والحاسوب.


